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ДЛЯ СОВЕТСКОГО
ЧЕЛОВЕКА

Заканчивается первый год девятой 
пятилетки. Труженики наших пред
приятий подводят предварительные 
итоги работы, прикидывают, что 
сделано и что еще осталось сделать 
для успешного выполнения плановых 
заданий 1971 года. Каждый из них 
знает: чем выше личный вклад авиа
работника в выполнение производ
ственных заданий, тем успешнее ра
ботает предприятие, тем богаче и 
крепче становится наша страна, по
вышается благосостояние каждой со-

ства, которые находятся в прямой за
висимости от успешной работы кол
лективов. Все это значительно повы
сит благосостояние нашего народа.

Намеченная партией программа 
улучшения жизненного уровня трудя
щихся открывает широкие перспек
тивы для каждого советского челове
ка. Недаром девятая пятилетка полу
чила название пятилетки изобилия.

Наша Конституция была принята 
тридцать пять лет назад. Социалисти
ческая демократия, подлинная де
мократия для народа, доказала, что 
все члены общества действительно 
получили условия для свободного, 
творческого труда, отдыха, социаль
ного обеспечения. Идут тренировочные «полеты» на тренаже в аэропорту Кольцово.

ветской семьи.
Успешная работа многих пред

приятий управления позволила уве
личить строительство жилья, спор
тивных комплексов, пионерских лаге
рей, детских садов. Уже в этом году 
немало семей авиаработников от
праздновали новоселье в Кольцово и 
Ижевске, заканчивается строитель
ство жилого дома в Уктусском пред
приятии.

В предстоящем пятилетии значи
тельно возрастут доходы каждой со
ветской семьи. Помимо прямого роста 
зарплаты, увеличится количество 
бесплатных и льготных путевок в 
дома отдыха и санатории, расширит
ся сеть дошкольных детских учреж
дений, возрастут ассигнования на 
медицинское обслуживание и обуче- 
ыне молодежи в школах и вузах. Уве
личатся фонды социально-культурных 
мероприятий, жилищного строитель-
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 

И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

В этом году строительно- 
иДонтажное управление № 8 

сдало в эксплуатацию нема
ло объектов. Среди них 
два — Дом культуры в по
селке Компрессорном и 
70-квартирный кооператив
ный дом в Кольцово — яв
ляются самыми большими и 
важными. Приемная комис
сия оценила качество строи
тельных работ первого 
здания на «хорошо», второ
го — на «удовлетворитель
но». Другие объекты сда
ются так же — то с хоро
шим качеством, то только 
на «троечку». Такое чере
дование хороших и мини
мальных оценок вовсе не 
должно вызывать «админи
стративного восторга» и не 
дает права считать, что ка
чество растет в лучшую 
сторону. Нестабильный по
казатель качества должен 
наталкивать на размышления 
о его причинах. Василий 
Николаевич Ярушкин, на
чальник СМУ-8, объясняет, 
что 70-квартирный дом по
лучил такую оценку только 
за то, что некоторые собст
венные изделия и конструк
ции поставщиков были не
доброкачественными.

Я вовсе не хочу отрицать 
значимость добротных 
строительных материалов, 
деталей, но перенесение 
центра тяжести на эти при
чины не вполне оправдано. 
Проблема качества зависит 
также от уровня социалисти
ческого соревнования в 
этой области, от повыше
ния квалификации рабочих, 
от их материальной заинте

ресованности в повышении 
качества.
• СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 

СОРЕВНОВАНИЕ
В СМУ-8 охвачено сорев

нованием 75 проц, рабочих, 
из них всего 40 человек 
взяли индивидуальные обя
зательства, и то сюда вхо
дят бухгалтеры, экономисты, 
сторожа, которые прямого 
отношения, как известно, к 
качеству строительных ра
бот не имеют. Я про
смотрел все обязательства, 

СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА
взятые организацией, брига
дами и отдельными рабочи
ми. Пунктов, где говорится 
о повышении качества 
строительно-монтажных ра
бот, не так уж много. В обя
зательствах бригады штука
туров, маляров, каменщиков 
эти пункты вообще отсутст
вуют. Личные обязательства 
взяты бригадирами Н. Ку
ликовой, Е. Костыревой, 
Н. Ситниковым. Они много 
лет работают в организации, 
отличные специалисты, ка
чество их работы оценива
ется всегда высоко. С кем 
же они соревнуются по сво
ей профессии? Ни один не 
вызвался состязаться с ними. 
По существу, индивидуаль
ное соревнование среди 
этих профессий стало но
сить с самого начала фор
мальный характер. А между 
тем все может выглядеть 
иначе. На производстве 
есть хорошие специалисты, 
такие как Л. Кибардина, 
В. Ильин и другие. Они 
вполне могли бы соревно
ваться со своими старшими 
товарищами. Дело это не 
из легких, но соединив уси
лия трех организаций — 
партийной, комсомольской, 
профсоюзной, можно до
биться успеха.

В сентябрьском постанов
лении ЦК КПСС, посвящен
ном социалистическому со
ревнованию, отмечено, что 
на нынешнем этапе приоб

ретают огромную роль 
сравнимость результатов, их 
гласность.

Зайдем на строительство 
стоквартирного дома, кото
рый сейчас является самым 
важным объектом. Попытки 
самим разобраться, кто впе
реди сегодня, а кто отстает, 
ни к чему не пр'иведут.

• ПОВЫШЕНИЕ 
КВАЛИФИКАЦИИ

Качество строительно
монтажных работ и уровень 
профессионального мастер

ства, экономических зна
ний находятся в прямой за
висимости. Повышаются 
знания, мастерство—улучша
ется качество. В СМУ-8 это 
понимают. Понимают и то, 
что это пока является не
достатком их партийной, 
комсомольской, профсоюз
ной работы, так как дальше 
понимания они в этом во
просе не идут.

Правда, были попытки ор
ганизовать учебу по тех
нике безопасности. Успехов 
они не принесли. И дело 
тут не в людях, которые 
«тяжелы на подъем». Дело, 
кажется, в том, что тема 
выбрана неудачно. Много 
брака получается от незна
ния технологии. Большую 
помощь может оказать рас
пространение передового 

опыта. Причем, к этому 
делу надо подходить диф
ференцированно, с учетом 
профессии и уровня се
годняшних знаний строите
лей.

Большую роль в повыше
нии профессионального ма
стерства играют и конкурсы 
лучшего по профессии, ко
торые в практику СМУ-8 
также еще не вошли.

• МАТЕРИАЛЬНАЯ 
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ
На первый взгляд этот во

прос кажется наиболее от
регулированным. При под
ведении итогов качество 
учитывается. Например, ког
да 70-квартирный дом был 
сдан с удовлетворительной 
оценкой, многие бригады 
лишились премии на 20 проц. 
Каменщики Мазунин, Кури
ный в III квартале «гнали» 
план в ущерб качеству при 
ремонте школы, чтобы по
лучить прогрессивку. И 
когда «счастье было так 
возможно, так близко», их 
разоблачили и наказали.

В строительно-монтажных 
управлениях есть практика 
объявлять какой-то объект 
самым важным, чтобы, так 
сказать, мобилизовать ра
бочих на выполнение пла
на по вводу в действие. Так, 
например, сейчас таковым 

является 100-квартирный 
дом. Тут трудятся лучшие 
работники, сюда обращено 
внимание руководителей. 
Только бригадам, работаю
щим здесь, выдается квар
тальная премия.

Так, бригада Н. Ситнико
ва занимает последние два 
квартала первое место и 
«забирает» премию. Слов 
нет, практика показала вы
годность мобилизации и 
поощрения. Но что же до
стается те//, кто работает 
на других объектах то или 
иное время? У них можно 
только урезать прогрессив
ку, а дать им ничего нель
зя. Вот откуда и произошло 
то, что мастера Мазунин и 
Куриный погнались за пла
ном, который является ре
шающим фактором про
грессивки.

Этими заметками я вовсе 
не хотел «поднять бурю в 
стакане воды». Уже сей
час, в первый год пяти
летки, в строительстве ясно 
видны «размаха шаги са- 
женьи». Мы больше будем 
строить красивых зданий — 
появятся новые сложные 
архитектурные сооружения, 
которые потребуют от 
строителей творческой ини
циативы, высокого профес
сионального мастерства, 
огромных знаний, еще боль
шей меры ответственности.

А. БОЧАРНИКОВ.
(Наш внештатный 

корреспондент].

В общем-то, не так уж давно работают в службе 
связи Курганского авиапредприятия Валентина Мель
ничук, Геннадий Ананьев, Сергей Бердников и Николай 
Минин. Но здесь их знают не только как хороших 
производственников, но и как активных комсомольцев. 
Всем им есть что вписать в личные трудовые «паспор
та пятилетки».

На снимке: комсомольцы за работой.

ОБ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
УЧЕБЕ

30 ноября в учебно
тренировочном подраз
делении УрУ ГА прошло 
открытое партийное соб
рание по вопросу повы
шения уровня экономи
ческих знаний среди ра
ботников и слушателей 
подразделения.

Доклад о задачах 
парторганизации подраз
деления сделал комму
нист Б. С. Фридьев. 
Сейчас экономическая 
тематика преподносится 
слушателям в ходе по
литической подготов
ки. Но поскольку с на
чала 1973 года для них 
вводится обязательный 
курс экономики граж
данской авиации, то про
блемы экономической 
учебы становятся особен
но актуальными.

В ходе прений и ожив
ленной дискуссии была 
выработана оптимальная 
форма изучения конкрет
ной экономики ГА с 
учетом. специфических 
условий работы учебно
го подразделения. Реше
но рекомендовать посто
янному составу подраз
деления начать само
стоятельные экономиче
ские занятия, с тем ^что
бы подойти к новому 
учебному году в систе
ме политучебы с необхо
димой теоретической 
подготовкой.

В ближайшее время 
парторганизация учебно
го подразделения наме
рена установить контак
ты с экономистами и 
финансовыми работни
ками, которые в дальней
шем ■ своими консульта
циями помогут слушате
лям и работникам под
разделения в их эконо
мической учебе.

В. ПЕТРУКОВИЧ, 
инженер тренажера.
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Политическое
управление

гражданской
авиации :

«ЗАПАДНАЯ ТРАССА»

ЛИЧНЫИ

РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗДА КПСС—В ЖИЗНЬ!
По страницам многотиражных газет

«ВОСТОЧНОСИБИРСКИЙ АЭРОФЛОТЕЦ» «КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ» «АВИАТОР УРАЛА» «АВИАТОР ЛАТВИИ»

I ПЕРЕДОВОЙ
ОПЫТ

«ЦК КПСС ПОДЧЕРКИВАЕТ, ЧТО ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАЗВИ
ТИЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ И СОВЕР
ШЕНСТВОВАНИЕ ЕГО ОРГАНИЗАЦИИ ЯВЛЯЕТСЯ ВАЖНЕЙ 

.ШИМ УСЛОВИЕМ УСПЕШНОГО ПРЕТВОРЕНИЯ В ЖИЗНЬ 
ПРОГРАММЫ ЭКОНОМИЧЕСКОГО И СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИ
ЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СТРАНЫ, ВЫДВИНУТОЙ XXIV СЪЕЗ
ДОМ КПСС».

(Из постановления ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении ор
ганизации социалистического соревнования»).

СОЗДАДИМ ШТАЩЯ
ТРУДОВОЙ ВАХТЫ

оцыт и молодость РАБОТАТЬ

ВЕЗ

комплексный план
командира экипажа имени XXIV съезда КПСС Анатолия Семеновича Булынко на девятую пятилетку

Девятая пятилетка открывает 
перед каждым советским тружени
ком безграничное поле деятельно
сти для приложения своих сил и 
способностей. Высокая активность 
каждого работника — залог успеш
ного выполнения решений. XXIV 
съезда КПСС.

Выполняя решение партийного 
собрания «Каждому коммунисту 
разработать личный комплексный 
план на пятилетку», командир ко
рабля ТУ-124 Анатолий Булынко 
одним из первых представил пар
тийному бюро свой личные обяза
тельства.

— СПОСОБСТВОВАТЬ КОЛ
ЛЕКТИВУ АВИАПОДРАЗДЕ
ЛЕНИЯ В ВЫПОЛНЕНИИ ПРО
ИЗВОДСТВЕННОГО ПЛАНА
НЫНЕШНЕГО ГОДА К 25 ДЕ
КАБРЯ, НЕ ИМЕЯ ЗАДЕРЖЕК 
ПО ВИНЕ ЧЛЕНОВ ЭКИПАЖА.

Командир корабля Анатолий 
Булынко пользуется заслуженным 
авторитетом и уважением. За высо
кие производственные показатели 
и успешное выполнение социали
стических обязательств экипажу 
присвоено высокое звание имени 
XXIV съезда КПСС.

— ОБЯЗУЮСЬ ОБЕСПЕЧИТЬ 
ПОЛНУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ ПО
ЛЕТОВ И НЕ ИМЕТЬ ПРЕДПО-
СЫЛОК К ЛЕТНЫМ 
ШЕСТВИЯМ ПО ВИНЕ 
ЭКИПАЖА.

Командир корабля А.

ПРОИС- 
ЧЛЕНОВ

Булынко,
второй пилот В. Павловский — 
слушатели ордена Ленина акаде
мии гражданской авиации. Штур
ман первого класса Хусаинов, 
бортмеханик инженер Н, Сидорен
ко — грамотные авиаторы, пре
дельно собранные, не раз выходи
ли победителями в сложных си
туациях. За долголетнюю службу 
в авиации предпосылок к летным 
происшествиям не имели. Способ
ны выполнить любые задачи.

«КРАСНОЯРСКИЙ ПИЛОТ»

— ПУТЕМ УЛУЧШЕНИЯ ОР
ГАНИЗАЦИИ ЛЕТНОЙ И ВОС
ПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ В 
ЭКИПАЖЕ НЕ ДОПУСТИТЬ НИ 
ОДНОГО СЛУЧАЯ НАРУШЕНИЯ 
НПП-ГА 1971 ГОДА.

— ВЫПОЛНЯЯ ТРЕБОВА
НИЯ ПИСЬМА ЦК КПСС, СОВЕ
ТА МИНИСТРОВ СССР, ВЦСПС 
И ЦК ВЛКСМ ОБ УСИЛЕНИИ 
РЕЖИМА ЭКОНОМИИ, ВНЕСТИ 
10 ПРЕДЛОЖЕНИИ, НАПРАВ
ЛЕННЫХ НА УЛУЧШЕНИЕ ОР
ГАНИЗАЦИИ ПРОИЗВОДСТВА, 
СЭКОНОМИТЬ 200 ТОНН ГОРЮ 
ЧЕГО И 100 ЧАСОВ ЛЕТНОГО 
ВРЕМЕНИ.

— ЗА СЧЕТ ЭКОНОМИИ ГО
РЮЧЕГО И ЛЕТНОГО ВРЕМЕ
НИ ВЫПОЛНИТЬ К 1975 ГОДУ 
ПЯТЬ РЕЙСОВ В ФОНД МИРА.

В 1971 году Анатолий Булынко 
внес три предложения, направлен
ных на правильный подбор режи
ма работы двигателей и наивыгод
нейшего эшелона полета, за 
10 месяцев нынешнего года сэко
номил 42 тонны горючего и 18 ча
сов летного времени.

— УСПЕШНО ОКОНЧИТЬ В 
1972 ГОДУ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
АКАДЕМИЮ ГРАЖДАНСКОЙ 
АВИАЦИИ.

Студент-заочник Анатолий Бу
лынко успешно окончил пять кур
сов академии. Сейчас он на пред
дипломной практике. Сессии и 
экзамены остались позади. Есть 
все основания к тому, что послед
нюю ступеньку — защиту дипло
ма — он пройдет так же успешно, 
как и все предыдущие.

■— В 1973 ГОДУ ПОВЫСИТЬ 
СВОЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
УРОВЕНЬ ДО ПИЛОТА ПЕР-

лификацию инженера-пилота граж
данской авиации.

— ПО МЕРЕ ПОСТУПЛЕНИЯ 
НОВОЙ АВИАЦИОННОЙ ТЕХ
НИКИ В ПЯТИЛЕТКЕ ПЕРЕ
УЧИТЬСЯ И ВВЕСТИСЬ В 
СТРОЙ НА БОЛЕЕ ВЫСОКО
КЛАССНЫЙ САМОЛЕТ.

— ПОСТОЯННО ОВЛАДЕВАТЬ 
МАРКСИСТСКО - ЛЕНИНСКОЙ 

’ТЕОРИЕЙ, К 1975 ГОДУ ПОЛУ
ЧИТЬ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
В СИСТЕМЕ ПАРТИЙНОГО ОБ
РАЗОВАНИЯ.

— К 1975 ГОДУ ОВЛАДЕТЬ 
ЗНАНИЕМ АНГЛИЙСКОГО 
ЯЗЫКА В ОБЪЕМЕ ТРЕБОВА
НИИ ПРОГРАММЫ МГА ДЛЯ 
РАБОТНИКОВ АЭРОФЛОТА, 
ВЫПОЛНЯЮЩИХ МЕЖДУНА
РОДНЫЕ ПОЛЕТЫ.

На состоявшемся очередном засе
дании президиума теркома профсою
за авиаработников был обсужден 
вопрос «О дальнейшем улучшении 
организации социалистического со
ревнования» в свете постановления 
ЦК КПСС (сентябрь 1971 г.).

С докладом по обсуждаемому воп
росу выступил председатель терко
ма С. А. Портнягин.

Президиум утвердил план меро
приятий теркома по выполнению 
постановления ЦК КПСС.

Было также предложено всем
объедиденным и местным комитетам 
профсоюза разработать свои планы 
мероприятий применительно к усло
виям предприятий, организаций и 
учреждений.

Президиум теркома рекомендовал 
объединенным и местным комите
там рассмотреть вопрос создания в 
цехах, сменах, на участках, в круп
ных бригадах штабов трудовой вах-
«СОВЕТСКИЙ ПИЛОТ»

Анатолий Булынко допущен к
полетам в социалистические стра
ны. Знание английского языка 
при выполнении этих полетов не
обходимо. До полетов за границу 
Анатолий Булынко изучал англий
ский язык на трассах. Теперь он 
посещает занятия по программе 
МГА при учебном подразделении.

— ПРОПАГАНД И PO В А Т Ь 
ТРАДИЦИИ ГРАЖДАНСКОЙ 
АВИАЦИИ ПУТЕМ ВЫСТУПЛЕ
НИИ ПЕРЕД ПИОНЕРАМИ И 
КОМСОМОЛЬЦАМИ СРЕДНИХ 
ШКОЛ Г. МИНСКА.

Анатолий частый гость

ты, которые занимались оы еже-
дневным подведением итогов выпол
нения обязательств по основным по
казателям плана каждым работни
ком.

Штабы должны заниматься вы
пуском «молний», в которых бы от
ражались итоги дня, популяризиро
вались лучшие работники, бичева
лись бракоделы, нарушители трудо
вой дисциплины, пьяницы и т. д.

Очень важно, чтобы штабы выяс
няли причины невыполнения плано
вых заданий. В необходимых случа
ях сигнализировали руководителям о 
необходимости принятия мер по 
устранению недостатков, мешающих 
выполнению социалистических обя
зательств.

Президиум рекомендовал также 
объединенным и местным к октетам 
создать на предприятиях и 0*п5драз- 
делениях общественное отделы кад
ров, которые занимаясь бы разбо
ром причин текучести кадров.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ—УДАРНЫЙ

Рабочие авиаремонтного завода поддержали патриотический 
почин кировцев Лебедева и Козлова.

Одними из первых на призыв «Пять — в четыре!» откликиу 
лись токари 4 цеха Александр Чекулаев и Константин Комаров. 
Оба хорошие специалисты, только у Чекулаева опыта поболь
ше — он чуть ли не в два раза старше Комарова.

— Если будет трудно, помогу, — подбодрил опытный токарь 
молодого.

Вместе они и пришли.к начальнику цеха Е. А. Наумову. Рас
сказали о своем решении включиться в соревнование по почину 
кировцев.

Он выслушал внимательно, потом сказал:
— Дело серьезное. Все ли взвесили, все ли учли, товарищи? 

Давайте-ка вместе прикинем свои возможности. Чем мы вам 
можем помочь?

Многое изменилось у токарей при переходе на новый режим 
работы. Начали с самого малого, но в работе чрезвычайно важ
ного — организации рабочего места. Поудобнее разложили инст
румент, чертежи разместили так, чтобы всегда были под рукой, 
Материалы для обработки стали заготовлять с вечера. Едва ут
ром прозвенит звонок, призывающий к станку, Александр и Кон
стантин уже на месте.

— У нас теперь нет перебоев в работе, — говорят токари. — 
Раньше пока за чертежами бегаешь в ОГТ, пока нужный инст
румент найдешь, не меньше получаса проходило. Теперь этого 
нет. Все идет по задуманному плану.

Тут же в цехе висит экран социалистического соревнования. 
По нему можно проследить, как шла работа у Чекулаева и Кома- 
ров^рначала недельные нормы они перекрывали всего на 5—8 
процентов. Но уже к концу первого месяца дополнительную выра
ботку увеличили больше чем вдвое.

— Секрет успеха прост, — объясняет К. Комаров. — В пер
вую очередь, это умелое распределение рабочего времени. Сей
час я, например, работаю сразу на двух станках.

— Смотрите, — показывает Константин, — токарный ста
нок, на котором установлен тормозной барабан, с вертолета 
МИ-4. Пока станок растачивает барабан, я на другом станке ус
певаю выточить 8—10 болтов.

ЧЕТКО
Улучшить культуру обслужива

ния пассажиров, добиться, чтобы 
в осенне-зимнюю навигацию не бы
ло претензий к работникам отде
ла перевозок, работать четко, отве
чать за порученное дело — такиё 
задачи наметил коллектив отдела 
перевозок.

На столе Веры Павловны Кры
ловой, заместителя начальника 
аэропорта Кольцово по работе с 
пассажирами, — большой оранже
вый лист миллиметровки, разби
тый на 24 графы. Это — почасо
вой график загрузки аэропорта. 
Все рейсы, вошедшие в расписание 
осенне-зимней навигации, учтены 
здесь. Вылет, посадка, время Сто
янки — все отражено в графике. 
Отдельно заготовлены карточки. В 
них будут указаны номера рейсов, 
количество отправленных пассажи
ров, фамилия дежурной, которая 
оформляла и провожала пассажи
ров на этот рейс. Видно, что в 
осенне-зимнюю навигацию отдел 
перевозок аэропорта Кольцово го-
товится
этом 
лова.

шего

и

В

А. МИХАЙЛОВ.

Десятки работников авиарем
предприятия завода № 405 граж
данской авиации трудятся сегодня 
уже в счет 1972 года, 160 ремонт
ников выполнили годовые произ
водственные планы к 7 ноября. 
Впереди соревнующихся идут 
коллективы первого, второго, чет
вертого цехов и -механического 
участка.

Каждый трудовой день до кон
ца года считать ударным — так

решили коммунисты завода. Соот
ветственно были пересмотрены 
коллективом и обязательства. Ре
шено добиться дополнительно реа
лизации продукции на 120 тысяч 
рублей, годовой план по всем 
показателям выполнить к 10 де-
кабря, повысить производитель-
ность труда на 4 процента.

И. СИНИЦЫН, 
председатель профкома.

работать по-новому. Об 
рассказывает В. П. Кры-

эту навигацию работа на-
отдела будет организована

ВОГО КЛАССА 
АВИАЦИИ.

Всесторонняя

ГРАЖДАНСКОЙ

теоретическая
подготовка, полученная в академии 
гражданской авиации, и высокое 
летное мастерство, несомненно, 
позволят Анатолию Булынко к 
1973 году получить высокую ква-

школьников. В этом году он с чле
нами экипажа побывал в двух 
школах, проводил экскурсии со 
школьниками в аэропорту.

— ВЫЗЫВАЮ НА СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
В ЧЕСТЬ 50-ЛЕТИЯ АЭРОФЛО
ТА КОМАНДИРА КОРАБЛЯ 
ЕВГЕНИЯ КОРНЕТО.

Реальные и выполнимые планы 
на девятую пятилетку позволят 
Анатолию Булынко летать еще 
продуктивнее и целенаправленнее.

В. МАСЛЮЧЕНКО, 
секретарь партбюро 

летного подразделения.

«ТИХООКЕАНСКИЙ АВИАРАБОТНИК»

В СЧЕТ 1972 ГОДА
В числе славных трудовых 

побед авиаторов летного подразде
ления, возглавляемого т. Безуклад
никовым, является победа экипажа- 
самолета ИЛ-14, где командиром 
Александр Сахно.

Принимая социалистические

«СОВЕТСКИЕ КРЫЛЬЯ» ----------------------------------------------------

ОНИ СДЕРЖАЛИ СЛОВО

НАШ ОТВЕТ-КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА
Претворяя в жизнь решения XXIV 

съезда КПСС, коллектив Канского 
авиапредприятия успешно выполня
ет свои социалистические обяза
тельства. План девяти месяцев пер
вого года новой пятилетки по основ
ным показателям выполнен к 15 сен
тября. На 108 процентов перекрыто 
задание по налету часов и примене
нию авиации в народном хозяйстве, 
на 103 процента — план по вы
ручке.

Без помощи наших самолетов не 
могли бы ритмично работать геоло
ги, труженики леспромхозов лес
ники. Это для них в разные уголки 
Красноярского края доставлено 565 
тонн груза.

Только за восемь месяцев этого 
года получено сверхплановой прибы-

ли 68 тысяч рублей.
Большой вклад в 

плана девяти месяцев 
летная служба под 
коммуниста Амира
Сулейманова. С полной

выполнение 
года внесла 
руководством 
Рамазановича

своих творческих сил 
трудятся командиры 
Г. Ерохин и И. Курочка, 
П. Синявский, старший

И
отдачей 
знаний

самолетов 
авиатехник 

инженер
связи Г. Кулаков, дежурная отдела 
перевозок А. Горбач и многие другие.

С большим воодушевлением 
встретил наш коллектив постановле
ние ЦК КПСС «О дальнейшем улуч
шении организации социалистиче
ского соревнования». Это постанов
ление сейчас детально изучается в 
коллективе.

Заведена также книга-эстафета для

сбора предложений по улучшению 
социалистического соревнования, эко
номии и бережливости, улучшению 
использования самолето-моторного 
парка.

Отвечая конкретными делами, 
ударным трудом на постановление 
ЦК КПСС о дальнейшем улучшении 
организации социалистического со
ревнования, коллектив наш и в даль
нейшем настроен трудиться так, что
бы досрочно выполнить план первого 
года девятой пятилетки и свои со
циалистические обязательства по до-

обязательства на 1971 год, эки
паж назвал главными пунктами 
обеспечение безопасности полетов 
и досрочное выполнение плана. 
Со своей задачей экипаж в составе 
второго пилота В. И. Иушина, 
бортмеханика Н. Ф. Богданова и 
бортрадиста В. А. Боблева спра
вился успешно. В последних чис
лах сентября он уже рапортовал о 
досрочном выполнении заданий 
первого года девятой пятилетки.

900 часов налетали авиаторы за 
девять месяцев. Они выполняли 
транспортные полеты, участвовали
«СЕВЕРНАЯ ТРАССА» __

в разведке рыбы в водах Охотско
го моря н Тихого океана — сло
вом, делали всю работу, какой 
занята островная авиация.

За счет наиболее выгодных ре
жимов при наводке судов экипаж 
добился значительной экономии 
ГСМ. Она составила почти 10 
тонн.

Много внимания авиаторы уде
ляют повышению своих специаль
ных знаний. Бортмеханик Н. Ф. 
Богданов, например, готовится к 
сдаче на второй класс.

Сейчас экипаж трудится в счет 
второго года пятилетки. Отлично 
работать его обязывает высокое 
звание экипажа коммунистическо
го труда.

В. КАВУН, командир 
авиаподразделения.

Горячая пора сейчас у экипа
жей, занятых на авиахимработах. 
Своевременная подкормка сель- 
'скохозяйственных угодий — залог 
‘будущих урожаев. Это хорошо по
нимают пилоты Воронежского 
авнапредприятия. Они давно срод
нились с землей, как и с небом. 
3,аботы хлеб>чизбов стали их кров
ным делом.

Еще перед началом авиахимра- 
бот нынешнего года экипажи са
молетов АН-2 В. И. Анастасова, 
H. Е. Танцуры, В. Л. Прокшина 
взялвЛий себя повышенные обя
зательства в честь XXIV съездакпсс обработать в ранневе-

РАБОЧЕЙ чести
В цехе Ks 8 Быковского авиаре

монтного завода на видном месте 
стенд-витрина ветеранов и моло
дежи. А девиз гласит: «Гордись 
довернем страны, рабочей чести 
будь достоин!».

И коллектив не на словах, а на 
.деле свято бережет рабочую честь. 
Претворяя в жизнь исторические 
решения XXIV съезда КПСС, 
здесь широко развернули социали
стическое соревнование, приняли 
повышенные обязательства, кото
рые успешно выполняются.

Коллективу вновь подтвержде-

«ТИХООКЕАНСКИЙ АВИАРАБОТНИК»
Хорошими трудовыми показате

лями готовится встретить 50-летие 
Аэрофлота бригада грузчиков, 
возглавляемая Виктором Лавренть
евичем Хмарой, из предприятия, 
где командиром т. Ксендзов.

По вине грузчиков не было еще 
ни одного случая задержки рейсов,

РАССКАЗЫВАЕТ
«МОЛНИЯ»

хотя порой им приходится обслу
живать большое количество само
летов. В одной из «молний», вы-

стойной 
флота.

встрече 50-летия Аэро-

Н. СИДОРОВА, 
старший инженер- 

экономист Канского 
авиапредприятия.

пущенной в отделе перевозок, со
общалось, что бригада обработала 
за смену 97 тонн груза^

Отлично трудятся грузчики Ва
силий Воскресенский, Алексей 
Поперека, Иван Костин, Леонид 
Радюк, Виктор Громаков, Борис 
Слугин.

у каждого IВ МАССЫ!
ИНДИВИДУАЛЬНОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

Все работники отдела перево
зок Рижского аэропорта приняли 
индивидуальные социалистические 
обязательства на четвертый квар
тал этого года и на 1972 год. Вот 
их основные показатели:

добиться высокой культуры об
служивания пассажиров;

обеспечить регулярность поле
тов и не допускать задержек вы
летов самолетов по вине службы 
перевозок;

обеспечить безопасность поле
тов, зависящих от службы перево
зок;

изжить поступление жалоб пас
сажиров;

улучшить информацию пассажи
ров о движении самолетов.

Коллектив смены, возглавляе
мый Романом Яковлевичем Оре- 
щуком, обязался выполнить годо
вой план к 25 декабря, увеличить 
перевозку пассажиров на 4 про
цента.

И в нашей смене тщательно раз
работаны индивидуальные обяза
тельства.

М. ШИРИН, 
начальник смены 
отдела перевозок 

Рижского аэропорта, 
председатель цехкома.

«КРЫЛЬЯ ТАДЖИКИСТАНА»ПОЧИН ПЕРЕДОВИКОВ
сенний период по 15 тыс. гекта
ров и по 35 тыс. га — на год. 
Провести эти работы качественно 
и без излишних затрат.

Сплоченность, взаимовыручка, 
высокая дисциплина и организо
ванность, хорошее знание техни
ки — вот что отличает передовые 
экипажи.

Слово, данное партии и народу, 
они сдержали. На счету экипажа 
В. Л. Прокшина уже 38 тыс, га, 
H. Е. Танцуры — 40 тыс. га. Ана
стасов переведен на должность 
командира звена.

А. КАПЛУНОВ, 
пилот.

несколько по-иному. Вот почасовой 
график загрузки аэропорта. Из не
го начальник смены выписывает в 
карточку задание каждой дежур
ной: какой рейс встретить, какой 
проводить, сколько пассажиров от
правлено и так далее. Потерялся 
чемодан, нагрубили пассажиру — 
и мы будем точно знать, кто об-

В Душанбинском авиапред
приятии состоялось расширенное 
заседание парткома, местного ко
митета профсоюза, командования 
и активистов, на котором были 
обсуждены вопросы улучшения 
организации социалистического
соревнования в свете
ления ЦК КПСС 
нынешнего года.

На заседании

от 5

был

служивал рейс, с кого спраши-
вать, кто виноват в каждом кон
кретном случае. А ответствен-
ность — большой стимул улучше
ния работы отдела, повышения 
культуры обслуживания, досрочно
го выполнения плана 1971 года по 
перевозкам пассажиров.

«КРЫЛЬЯ УКРАИНЫ»

ПЯТИДНЕВНОЕ ЗАДАНИЕ-

БУДЬ ДОСТОИН!
но почетное звание «Цех комму
нистического труда». 168 рабочих 
и ИТР носят звание ударника ком
мунистического труда.

Продолжая совершенствовать 
систему бездефектной сдачи про
дукции с первого предъявления, в 
цехе проделана работа, направлен
ная на повышение качества ре
монта самолетного спецоборудо- 
вания, в результате сдаваемая про
дукция ОТК с первого предъявле
ния составила за 10 месяцев теку
щего года 94,7 процента.

А. МАЩАЛКИН, 
начальник БЦК цеха № 8.

ИНЖЕНЕР В ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ
Коллектив Алданской авиацион

но-технической базы один из пере
довых в Якутском управлении. 
Недавно на совещании обсуждался 
вопрос «О повышении роли инже
нера в дальнейшем развитии Аэро
флота в свете требований решений
XXIV съезда КПСС», 
мендовали инженерному

Мы реко-

посмотреть, какие имеются
составу 

еще в
нашей работе проблемы, где, на ка
ком этапе технического процесса 
имеются резервы, и необходимость 
инженерного их решения. Посове-
товали составить 
ские планы на 5 
четко очерчивали 
мысел и время 
его в жизнь.

личные творче- 
лет, которые бы
инженерный за- 
для воплощения

Первым пришел со своим лич
ным планом инженер Николай Ев-

стафьевич Мисюра, специалист с 
аналитическим складом мышления, 
любящий свою профессию, стремя
щийся в совершенстве овладеть 
ею. Первый план оказался несколь
ко «сырым», недостаточно проду
манным, поэтому инженер еще и 
еще работал над поставленной пе
ред ним задачей, пока план не стал 
отражением его заголовка: «Твор
ческий план личного участия в вы
полнении 9-й пятилетки». Личный 
план Мисюры в порядке обмена 
опытом был обсужден и одобрен 
всеми инженерами АТБ. В нем 
предусматривается разработка чер
тежей, расчетов и изготовление ря
да новых механизмов, приспособле
ний, стендов, сетевых графиков с 
координатами, анализ и научное 
обоснование причин отказов и ме-

тоды'устранения неисправностей 
авиационной техники, участие в 
организации технической библиоте
ки и инженерного клуба при пред
приятии, подготовка для поступ
ления в аспирантуру и другое.

Одобрив инициативу инженера 
H. Е. Мисюры, партком рекомендо 
вал партийным, комсомольским, 
профсоюзным организациям, руко
водящему составу обсудить план 
со всеми специалистами, организо
вать работу по составлению каж
дым авиаработником плана личного 
участия в пятилетке.

Личный план на пятилетку опре
деляет объем, рубежи, этапы уча
стия в коммунистическом строи
тельстве каждого авиаработника 
и органически вытекает из всена
родного движения, развернувшего
ся после XXIV съезда КПСС под

девизом «Пятилетка — мне, я — 
пятилетке». Сейчас составлены 
личные творческие планы началь
ником АТБ, инженером, секрета
рем парторганизации АТБ И. А. 
Саддаровым.

В ближайшее время личные пла
ны на пятилетку будут у каждого 
инженера АТБ. Эта большая твор
ческая работа требует от каждого 
специалиста напряжения сил и 
знаний, но она принесет нашему 
предприятию и каждому специали
сту ощутимые результаты в выпол
нении плана 1971 года и заданий 
девятой пятилетки.

Ю. НИКИШЕНКОВ, 
зам. командира предприятия 

по политчасти, 
Н СКОРОБОГАТЬКО, 

начальник АТБ, член 
парткома.

постанов- 
сентября

также почин экипажей 
ИЛ-18, где командирами

обсужден 
кораблей 
И. Бере-

шев, Б. Новожилов и Ю. Фомин. 
Эти коллективы коммунистическо
го труда пересмотрели ранее при
нятые обязательства, взяли более 
высокие, решили бороться за пра
во называться экипажами имени 
50-летия Аэрофлота.

Вот рубежи, намеченные, на-
пример, экипажем 
подтвердить звание 
коммунистического

Ю. Фомина: 
коллектива 

труда за

«ВОЗДУШНЫЙ РЕЙС»

ЗА ЧЕТЫРЕ ДНЯ
Участок ремонта авиационных при

боров на Харьковском авиаремонтном 
заводе гражданской авиации одним 
из первых завоевал высокое зва
ние — «Участок коммунистического 
труда». Рабочие и инженерно-техни
ческие работники ежедневно выпол
няют нормы на 140 160 процентов 
и сдают продукцию только с перво
го предъявления.

Выполняя свои социалистические 
обязательства в честь XXIV съезда 
КПСС, рабочие участка превратили 
его в образцово-показательный. Не
давно коллектив ремонтников одним 
из первых на заводе поддержал 
инициативу рабочих Кировского за-
вода: «Пятидневное задание 
четыре дня!».

П. КОЛОСОВ, 
секретарь парторганизации.

«КРЫЛЬЯ УКРАИНЫ»

в

1971 —1972 годы, завоевать зва
ние ударника коммунистического 
труда второму пилоту В. Ефимо
ву и штурману В. Васильеву, 
штурману и бортмеханику повы
сить классность на одну ступень.

На расширенном заседании 
принято решение: одобрить почин 
передовых экипажей, рекомендо
вать поддержать патриотическое 
начинание и в других коллекти
вах. Кроме того, разработаны ус
ловия соревнования за право на
зываться экипажем имени 50-ле
тия Аэрофлота. Этими условиями 
предусмотрено: обеспечение про

изводственных заданий 1971 — 
1972 гг. без предпосылок к лет
ным происшествиям при 100-про
центной регулярности полетов, ак
тивное участие в соревновании за 
коммунистический труд, совер
шенствование летного мастерст
ва, повышение политических и 
экономических знаний.

«ПЯТИЛЕТКА-МНЕ, Я-ПЯТИЛЕТКЕ»
Вклад молодых в копилку слав- 

ных дел Внуковского авиапред
приятия солиден. Комсомольско- 
молодежные коллективы соревну
ются ла звание лучшей бригады. 
Хорошо трудятся комсомольско- 
молодежные бригады цеха № 1 
Внуковской АТБ В. Громова, обла
дательница приза героев-космо
навтов, цеха № 2 И. Козко, 
А. Купрюшкина, Ж. Гончаренка. 
Успехи есть у каждого участника 
этого соревнования. Один кол
лектив славится взаимозаменяе
мостью, -другой работает по прин
ципу «Ни одного отстающего ря
дом», третий шефствует над шко
лой № 13.

Вся комсомолия АТБ за пар
той. Комсомольцы пополняют за
пас своих знаний в вузах, техни
кумах, школах рабочей молодежи, 
в кружках и семинарах сети ком
сомольского политического про-

свещения. На занятиях в кружках 
и семинарах сети . комсомольского 
политического просвещения ком
сомольцы приступили к глубоко
му изучению материалов XXIV 
съезда КПСС, в которых большое 
место отведено роли молодежи в 
коммунистическом строительстве.

Каждым комсомольцем состав
лен личный комплексный план. 
Большое внимание в этих планах 
уделено вопросам повышения 
эффективности производства и

производительности 
стию в техническом 
и социалистическом

труда, уча- 
творчестве 
соревнова-

нии, которое проходит под деви
зом «Пятилетка — мне, я — пя
тилетке».

В. САВЧЕНКО, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ Внуковской АТБ.

У ЛЕНИНСКОЙ ГРАМОТЫ
За достигнутые успехи в социалистическом сорев

новании в честь 100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина коллектив Ровенского авнапредприятия на
гражден ЦК Компартии Украины, Президиумом 
Верховного Совета и Советом Министров УССР, 
Укрсовпрофом Ленинской юбилейной грамотой.

Теперь по условиям социалистического «Соревно
вания победители ежеквартально фотографируются 
у Ленинской юбилейной грамоты и награждаются 
памятной фотографией. Это один из моральных сти
мулов поощрения передовиков производства.

Высокой чести быть сфотографированным у Ле
нинской юбилейной грамоты удостоился командир

авиационного звена коммунист Владимир Дмитрие
вич Скороход. Звено, которым он командует, успеш
но выполнило производственный план первого года 
девятой пятилетки, обеспечив безопасность полетов.

Владимир Скороход до недавнего времени был ко
мандиром самолета АН-2 и отличился на авиацион
но-химических работах в минувшей пятилетке.

В числе многих авиаторов Украины он награж
ден орденом Трудового Красного Знамени.

И. РАЕВ, 
зам. командира авиапредприятия 

по политчасти.
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Комсомольцы Уральского
управления гражданской

ТОВАРИЩЕСКАЯ
ВСТРЕЧА

Недавно в Курган
ском предприятии со
стоялись соревнования 
по волейболу между 
ведущими подразделе
ниями предприятия. 
Победителем признана
команда аэропорта,
второе место завоева
ли спортсмены летного 
коллектива.

НА ЗИМНИЙ
ПЕРИОД

Накануне Дня Кон
ституции комсомольцы 
Курганского предприя
тия провели субботник,
посвященный этому
празднику. Юноши и 
девушки трудились на 
складе, заготавливали 
дрова на зиму, наводи
ли порядок на терри
тории.

авиации провели в ноябре 
рейд по проверке культуры 
обслуживания пассажиров в 
аэропорту Уктус.

3 ноября в службе пере
возок работала смена дис
петчера Ю. М. Григорова. 
С утра в этот день из-за не
благоприятных метеоусло
вий были задержки несколь
ких рейсов, следующих в 
западном направлении. Это 
вызвало большое скопле
ние пассажиров в аэровок
зале. Поэтому сразу же 
оказались на виду многие 
недостатки: пассажирам не
чем было заняться — не 
работал автомат по продаже 
газет, киоска, где можно 
было бы приобрести книги 
или журналы, не было и в 
помине. Пассажирам остава
лось или спать, или скучаю
ще изучать расписание дви
жения самолетов.

В работе обслуживающе
го персонала также можно 
отметить некоторые недо
статки. С 11 час. 15 мин. до 
12 часов в справочном не

ту: в нем не оказалось 
подушек и гигиенических 
пакетов. Пассажирам при
шлось несколько минут про
стоять на холодном ветру в 
ожидании, пока будут 
устранены эти недочеты.

В это же время произвел 
посадку самолет (борт 
32402), и встал за маши
ной 06249, у которой уже 
был запущен двигатель.

не соответствует своему 
назначению, так как чаще 
не информирует, а дезин
формирует пассажиров.

На схеме автобусных и 
троллейбусных маршрутов 
некоторые остановки транс
порта указаны неверно, 
кроме того, несведущему 
человеку невозможно по
нять, как доехать до Цент
рального агентства воздуш-

ционной сети аэровокзала 
должны передаваться не 
только объявления о дви
жении самолетов, но и ин
формационные сообщения 
о маршрутах городского 
транспорта, о работе дет
ской комнаты, столовой и 
т. д. Каждая информация 
должна начинаться с обра
щения: «Уважаемые пас
сажиры...».

было работника.
Когда была объявлена 

на внерейсовыйпосадка 
самолет, следующий по
маршруту Свердловск—Тав- 
да—Слобода Туринская, и 
пассажиры уже вышли на1 
летное поле, оказалось, что|

А МЫ ВАС

ных сообщенийОднако э экипаж самолета 
выпустил пассажиров на 
поле, и те нестройной гурь
бой двинулись к аэровокза
лу. Лишь на полпути их 
встретила сопровождаю
щая.

Необходимо заметить, что
сопровождающие

самолет (борт 06249) не доЯформация в здании вокза- 
конца подготовлен к поле Яла и около него во многом

тановкой, хотя обязаны

Заочный 
производит

• СПОРТ •
Недавно в Ураль

ском управлении в то-

приятий Москвы, Ле
нинграда, Перми, Тю
мени, Кольцово и Ук- 
туса. Первое место в 
упорной борьбе завое-

или
браться в аэропорт 
цово. Так, маршрут

варищеской 
померились 
спортсмены

встрече 
силами 

авиапред-

вали 
Москвы.

авиаторы

На снимке: моменты 
игры.

ЖДАЛИ
до- 

Коль- 
авто-

буса № 101 по-прежнему в 
схеме обозначен «первым», 
более того, в качестве его 
пункта отправления указан 
Госцирк, хотя автобус дав
но уже отходит от желез
нодорожного вокзала. Вот 
такие досадные оплошности 
и приводят к тому, что 
главными информаторами 
пассажиров становятся так
систы...

В соответствии же с пра
вилами по радиотрансля

Второй раз рейдовая 
бригада посетила аэропорт 
16 ноября. В этот день так
же работала смена Ю. М. 
Григорова, причем работала 
хорошо — четко и слажен-

но. Недостатком в этот раз 
было отсутствие нового 
расписания из аэропорта 
Кольцово, хотя шел уже 
второй день с начала осен
не-зимней навигации.

Оба раза рейдовая брига
да проверяла оформление 
сопроводительных ведомо
стей на рейсы и пришла к 
заключению, что это дела
ется в соответствии с уста
новленными правилами.

В целом работа службы 
перевозок в аэропорту 
Уктус оставила неплохое 
впечатление. И все же хо
чется посоветовать работ
никам перевозок с боль
шей теплотой и вниманием 
относиться ко всем пасса
жирам, принимать их как 
желанных гостей, встре
чая радушной улыбкой хо
зяина: «Здравствуйте, а мы 
вас ждали».

Е. ВАРАКСИНА, А. ЕРЕ
МИН, Н. ЖЕРНОВЕН- 
КОВА, Л. ЛОЕВСКАЯ — 
члены «КП», участни
ки рейда.

из-за
большой интенсивности ра
боты зачастую не успевают 
до конца четко выполнять 

асвои обязанности.
В Наглядная справочная ин-

ДВЕ МИНУТЫ
Еще в полете бортпроводницы информируют 

пассажиров, прибывающих в аэропорт Кольцо
во: «До центра Свердловска вы . можете до
браться на автобусе 101 маршрута, а до город
ского агентства Аэрофлота и до гостиницы 
«Центральная» вас довезет автобус-экспресс...»

Что ж, экспресс ходит регулярно. Но вот бе
да, с 1 декабря отменена остановка возле гос
тиницы.

Зачем, же отменили остановку экспресса?
— Для удобства, для скорости, — ответил 

начальник узловой конторы транспортно-эксплу
атационных агентств Н. У. Масанов. — Мы на 
каждом рейсе теряли по две минуты с этой ос-

кратчайший срок.
— А если пассажиру удобнее сойти где-ни

будь не доезжая до конца?
— Пусть едет на 101-м, со всеми останов

ками.
— Ну, а допустим, пассажир с детьми, и су

толока рейсового автобуса его не устраивает?
— Так ведь такси есть...

Наш институт — один 
из старейших авиацион
ных вузов страны. Значи
тельное место в деле под
готовки институтом высо
коквалифицирован ных 
специалистов для Аэро
флота занимает система 
заочного обучения.

факультет 
подготовку

кадров по трем специаль
ностям: инженеров-меха- 
никрв по эксплуатации 
самолетов и авиадвигате
лей, инженеров-радистов 
по технической эксплуата
ции авиационного радио
оборудования самолетов 
и аэропортов и инжене
ров-электриков по техни
ческой эксплуатации авиа
ционного электроприбор- 
ного оборудования.

Одной из важных и ин
тересных специальностей 
заочного факультета явля
ется специальность по 
подготовке инженеров-ме
хаников по технической 
эксплуатации самолетов и 
двигателей. Многогранна 
работа инженеров-механи
ков. В сферу его внима
ния входят и двигатель
ные установки, и системы 
управления полетом, и 
топливные системы, и си
стемы кондиционирования 
воздуха и многое другое.

Учебный график и про
граммы по всем дисцип
линам, изучаемым студен
тами-заочниками, построе-

доставить пассажира в

ВСЕ СПЕЦИАЛЬНОСТИ ХОРОШИ
бокую теоретическую под
готовку, учитывая при 
этом, что практические 
вопросы освоены в совер
шенстве, т. е. что студент- 
заочник, приступая к уче-

борным оборудованием. 
Тот факт, что стоимость 
радиоэлектронного обору
дования современного са
молета в ряде случаев со
ставляет более половины

ся. Вполне понятно, что 
грамотное техническое об
служивание таких слож
ных систем под силу толь
ко высококвалифициро-
ванным специалистам,

Киевский институт инженеров ГА

подготовкой которых 
нимается заочный 
культет КИИ ГА.

Студент-заочник i

за- 
фа-

полу

бе, уже знает элементы 
конструкции самолетов, 
вертолетов, двигателей и 
их техническую эксплуа
тацию. В этом есть глав
ное отличие учебных 
программ заочного фа
культета от учебных про
грамм студентов стацио
нара.

Современные летатель
ные аппараты оснащены 
сложным связным радио
навигационным, радиоло
кационным и электропри

стоимости самолета, гово
рит о степени оснащения 
авиации сегодняшнего дня 
радиоэлектроникой.

В настоящее время на 
эксплуатацию поступают 
новейшие самолеты и дви
гатели, внедряются систе
мы автоматического уп
равления воздушным, дви
жением, электронно-счет 
ные машины, телевиде
ние и др. Все это обору
дование постоянно совер
шенствуется и обновляет-

чает в институте глубокие 
знания по общетехниче
ским дисциплинам, явля
ющимся основой для изу
чения специальных дис
циплин. Знания, получен
ные студентом в процессе 
учебы в КИИ ГА, явля
ются фундаментом авиа
ционного инженера в его 
повседневной трудовой 
деятельности.

Ю. КИКТЕНКО, 
Н. РЕДКОВЕЦ, 

заместители декана 
заочного факультета.

так, чтобы дать глу-ны

СПАСИБО УЧИТЕЛЯМ
Занятия закончились. Сда

ны экзамены по всем дисцип
линам. Покидая аудиторию 
учебного подразделения, мы 
благодарим весь преподава
тельский состав за отличное 
изложение теоретической 
программы и за умело про
веденные практические за-

нятия.
Хочется отметить новое в 

методе изложения материа
ла инженером Ю. С. Тара
совым, который вел у нас 
предмет «конструкции и
эксплуатация самолета
АН-2», делая при этом осо
бый упор на практику.

По поручению группы 
№ 86 пилотов АН-2.

Ю. ЛУКИН.

г. Свердловск, И-20. 
Аэропорт Уктус. 
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